



11月号

令和7年11月4日



学校だより



京都市立西大路小学校 校長 長光 裕子

TEL 313-0501 FAX 313-4912



言葉の力

保健室でおでこを冷やしていしょんぱりしていた子どもへ、「さっきはごめんな」の友だちの一言で、けがをしていた子どもに笑顔がもどってきました。その後も元気いっぱい。言葉ひとつでけんかになったり、言葉ひとつで仲直りがたりする。言葉って本当に不思議です。

「ひとつのことば」

北原白秋

「ひとつのことば」で けんかをして	「ひとつのことば」で なかなおり
「ひとつのことば」で 頭が下がり	「ひとつのことば」で 心が痛む
「ひとつのことば」で 楽しく笑い	「ひとつのことば」で 泣かされる
「ひとつのことば」は それぞれに	「ひとつの心」を持っている
「きれいなことば」は きれいな心	「やさしいことば」は やさしい心
「ひとつのことば」を 大切に	「ひとつのことば」を 美しく



北原白秋の詩にある「ひとつのことばはそれぞれに ひとつの心をもっている」、それは「言葉は使う人の心にあるものが形になって表れたもの」ということだと思います。そして、言葉を発する方だけではなく、受け止める方にも心があるから言葉の力は不思議なほど力をもっています。同じ言葉でも、だれがどんな状況でどんなふうに語るかによってその価値も変わります。十分に言葉の力を發揮させるためには、多くの言葉を知るだけではなく、日頃から心豊かに過ごすことも大切です。今年度、西大路小学校で育成したい子どもたちの力のひとつに「表現力」をあげています。心の力を言葉の力にして、言葉の力で心の力を広げて深めていく、そんな風に子どもたちが育ってほしいと願っています。

11月14日（金）は、なかよし発表会です。当日を迎えるまでの練習の中で子どもたち同士がたくさんの言葉のやり取りをして成長しています。やさしいことばであふれていますように。なかよし発表会では、当日までの成長のプロセスがあることを想像していただきながら見ていただければと思います。

10月には伸寿会様にご協力いただいて4年生が総合的な学習の時間「はばたき学習」で地域の掃除ができました。ありがとうございました。11月25日（火）には3年生が「ほいっとーほいっとー」の掛け声に心を込めて子ども神輿の巡回を行います。その他にも11月は、子どもたちの活動をたくさん予定していますので保護者の皆様、地域の皆様、ご支援とご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。

校長 長光 裕子

11月かがやき目標 友だちや自分のよいところを見つけよう

		行事	部活動	その他
1	土			
2	日			
3	月	文化の日		
4	火	フッ化物洗口 なかよし発表会係活動(2)⑥	チャレンジ体験	七条中学校の生徒が、社会体験活動として西大路小学校で働きます。
5	水	食育の日 人権朝会 3年はばたき学習(ピーマン調理)③④		
6	木	児童集会(ロング昼休み・6年発表)		
7	金	6年人権に対する認識を育てる公開授業⑥ 研修校時・完全下校14:10(6年15:10)		
8	土			
9	日			
10	月	預り金銀行振替日 ほけんの日 3年はばたき学習②(四之社 狹間さん)		
11	火	フッ化物洗口 5年食に関する指導④ なかよし発表会係活動(3)⑥		
12	水	検尿2次		
13	木	なかよし発表会リハーサル ロング昼休み		
14	金	なかよし発表会①~④ ふり返り⑤ 全学年⑤まで	ALT	
15	土	全市バレーボール交流会(会場未定)		
16	日	ドッジボール大会(七条中)		
17	月	学校安全の日 学校経理の日 6年伝統文化体験(日本舞踊)⑤	楽しいメイト道徳	ALT ICT支援員
18	火	フッ化物洗口 5年わくわくWORK LAND 9:10~15:10		
19	水	1・2年秋の遠足(京都府立植物園)		
20	木	育成学級にこにこ大会9:30~11:30(七条小) ロング昼休み 完全下校14:45		
21	金			サッカー
22	土			
23	日	勤労感謝の日		
24	月	振替休日		
25	火	フッ化物洗口 6年食に関する指導④ 3年子ども神輿巡回9:30~11:20 委員会活動⑥		6年七条中制服採寸15:30
26	水	代表委員会 人権参観⑤・家庭教育講座		
27	木	就学時健康診断14:15 全学年④まで 完全下校13:15		
28	金	5・6年ジュニア京都検定⑤ 全学年⑤まで 完全下校14:40		
29	土			
30	日			

2学期の終業式は、
12月24日(水)です。
この日は、全学年4校時終了後
給食を食べて下校します。

10月の学校のようす

運動会 Be the Best ~一致団結~

1日（水）に運動会が開催されました。天候にも恵まれ、どの学年も練習の成果を十分に発揮することができました。爽やかな汗が光る気持ちのよい一日を過ごすことができました。



団体競技は勝敗がつきますが、それ以上に最後まであきらめない気持ちやチームを応援する大きな声援があったことがとてもよかったです。

団体演技は、学年ごとに工夫をして、精いっぱい取り組み、見ている人の心を動かすことができました。

6年 修学旅行

15日（水）・16日（木）修学旅行へ行ってきました。今年度から大阪・神戸方面へ行き先を変更し、1泊2日楽しんできました。

1日目は、マイカップヌードルを作った後、伊丹空港でお弁当を食べました。人と防災未来センターでは、防災・減災について学び、自然と共生していく未来について考えました。



2日目は、須磨シーワールドに行きました。オルカスタディアムでは、大迫力スプラッシュのオルカパフォーマンスを楽しみました。そして、神戸港のさわやかな海風に吹かれながらクルーズ船の旅を楽しみました。たくさんのおみやげと思い出を抱え、夕方には帰校しました。

4年 自転車教室



29日（水）に自転車教室を行いました。はじめに教室で警察署の方から交通安全について学んだあと、運動場のコースで自転車に乗って実技講習を受けました。発進・停止、交差点の通行の仕方など、安全な乗り方について学びました。

ご協力いただいた、下京署・交通対策協議会・保護者の皆様、ありがとうございました。

3年 はばたき学習「祭の心」～子ども神輿巡行のお知らせ～

11月25日（火）9:30～11:30頃（↑12月9日に延期）

はばたき学習「祭の心」の活動で、3年生の子どもたちがお神輿を担いで校区内を巡行します。当日は、下京警察署、宗像社、四之社のみなさんをはじめ、地域の諸団体に引率や安全の見守りや活動の補助などでお世話になります。ありがとうございます。

巡回ルートと時程は次の通りになります。地域・保護者の皆様も、一生懸命お神輿を担ぐ子どもたちの活動のようすをぜひご覧ください。

- 9:30 出発式
- 9:40 ★お神輿を担ぐ
- 9:55 西大路小学校 発
- 10:10 御所ノ内公園 着
★お神輿を担ぐ
- 10:30 御所ノ内公園 発
- 10:50 武田病院前を通過
- 11:10 西大路小学校 着
★お神輿を担ぐ
- 11:20 到着式



～観覧の際のお願い～

- ・当日の進行具合により、時刻が前後する可能性があります。ご理解ください。
- ・警察官の指示に従っていただきますようお願いします。
- ・お神輿は車道を通行しますが、観覧は歩道等の安全な場所から行ってください。
- ・観覧の際は、信号や横断歩道など、交通ルールの順守をお願いします。